
国睿科技股份有限公司 

投资者说明会会议记录 
 

一、会议时间：2016年 6月 21日下午 15:00-16:00 

二、会议形式：通过上海证券交易所“上证路演中心”网络平台（ 网址：

http://roadshow.sseinfo.com）网络互动方式举行 

三、主持人：上证所信息网络有限公司上证路演中心 

四、会议记录： 

主持人:各位嘉宾、各位投资者、各位网友，大家好！欢迎光临国睿科技投

资者说明会。本次活动由国睿科技股份有限公司主办，上证所信息网络有限公司

提供网络平台支持，感谢您的关注与参与。 

主持人: 6月 7 日，国睿科技股份有限公司刊登了关于豁免公司实际控制人

履行相关承诺事项的公告，各位投资者可以登录上海证券交易所网站

（http://www.sse.com.cn/）或本平台（http://roadshow.sseinfo.com/），查

看相关公告。 

今天，国睿科技管理层主要成员做客上证路演中心，将通过网络在线交流的

形式，就本次豁免承诺事项与投资者进行沟通与交流，欢迎大家踊跃提问。 

首先有请上市公司嘉宾作开场致辞。 

周万幸(董事长):尊敬的各位股东、各位投资者，大家下午好！欢迎大家参

加国睿科技股份有限公司投资者说明会。我谨代表公司对大家长期以来给予公司

的关心与支持表示诚挚的感谢！ 

为加强与投资者的沟通，国睿科技于今日召开投资者交流会，就近期本公司

豁免同业竞争及公司经营情况与投资者进行互动交流。希望借助上证路演中心这

一网络平台，及时了解投资者对公司日常经营及未来战略的意见。欢迎大家积极

参与、踊跃提问。谢谢大家！ 

浏览用户 77388 问 (董事长)周万幸:周董事长下午好!我持有公司股票已

近 5 年时间,感谢以您为首的管理层的辛勤工作和卓有成效的付出。相对于和四

创电子的整合，我更关心 14所的资产证券化之路，特别想了解：1、在军民融合

和科研院所改制的大背景下，14所有没有形成清晰的资产证券化思路和方案；2、



豁免相关承诺后，上市公司国睿科技是否会成为 14 所资产证券化的唯一载体，

希望借此机会，予以明确的答复。 

 (董事长)周万幸 答:十四所专业从事各类国内尖端和主流的军用雷达研制，

为我国的国防建和科技进步设作出了重要的贡献。在大力研发军用装备的同时，

十四所同样关注军转民产业的发展。为此，十四所成立了全资的民品产业发展平

台——国睿集团，下辖多家控股公司（包含国睿科技），涉及供应链集成服务、

交通电子、微波与通信、软件与信息服务等相关产业。 

十四所的改制方案需要待国家关于军工科研院所分类改革方案、配套政策落

定后，结合实际情况有序推进。据了解，十四所在国家相关管理部门调研过程中

汇报了十四所加快改制的建议，后续将根据主管部门的安排适时启动改制工作。

目前国睿科技是十四所现有的唯一上市公司平台。如涉及到上市公司的情况，将

及时披露。 

浏览用户 47522 问 (董事长)周万幸:公司公告称公司与四创电子之间不存

在同业竞争，我们注意到四创电子的经营范围内，有气象雷达，有一次空管雷达

和二次空管雷达，另外四创电子收购的博微长安生产的产品是中低空警戒雷达和

海面兼低空警戒雷达。从不存在同业竞争的角度去理解，是否意味着国睿股份今

后将不再生产气象雷达、空管一次二次雷达、以及中低空警戒雷达和海面兼低空

警戒雷达这些产品，放弃这些市场以实现无同业竞争这个目标？ 

 (董事长)周万幸 答:国睿科技与四创电子的业务相似性是历史原因造成：

首先各自是根据国家对电子产业发展的需求建立，后由国家行政划拨至中国电科

统一管理，公司与四创电子除因上述国家行政划拨等历史原因而形成间接为中国

电科实际控制的关联关系外，相互之间并不存在其他关联关系。从具体经营活动

来看，国睿科技和四创电子的采购、生产、销售、研发等经营活动均自主决策，

中国电科亦不会通过实际控制人的身份和管理地位直接进行干预。双方的产品在

研发技术方面有一定的相似性，但双方的核心产品和业务发展各有侧重，具体在

产品类别、技术特点、应用领域等方面有较大差异。同时，公司开展了业务转型

发展，将进一步减少公司与四创电子在雷达业务方面的相似性。所以，国睿科技

与四创电子不构成实质性同业竞争。 

股东大会审议通过本次豁免承诺事项后，国睿科技与四创电子将继续保持独



立经营，在采购、生产、销售、研发等经营活动均自主决策，中国电科亦不会通

过实际控制人的身份和管理地位直接进行干预。  

中国电科于 6 月 12 日出具承诺函：中国电科今后将按照中国证监会和国务

院国资委的有关要求，大力支持国睿科技通过资源优化整合、技术创新等多种途

径，持续提升上市公司质量，增强上市公司核心竞争力，不断做强做优。所以股

东大会审议通过本次豁免承诺事项后，实际控制人和控股股东将加大对公司在发

展技术和资源整合等方面的支持力度，使公司快速发展。 

浏览用户 48181 问 (董事、总经理)陈洪元: 

请问豁免如果通过后，是否意味着公司正式成为 14所的唯一整体上市平台，

预计市场普遍有此疑问，公司是否打算加以说明。 

 (董事、总经理)陈洪元 答:目前公司是十四所现有的唯一上市公司平台。

公司将在控股股东十四所的大力支持下，通过资源优化整合、技术创新等多种途

径，持续提升公司质量，增强公司核心竞争力，不断做强做优。 

浏览用户 33655 问 (董事长)周万幸:公司在创造利润、对股东利益负责的

同时，还要承担很多社会责任。您觉得本公司主要承担了哪些方面的社会责任呢？

大致有哪些内容？您觉得公司履行社会责任的作用和意义是什么？公司有无专

门在承担社会责任方面有什么考核指标呢？ 

 (董事长)周万幸 答:公司持续认真履行对国家、社会、自然环境以及资源

保护等方面的社会责任，围绕国家能源和城市交通发展等自动化需求，践行“绿

色工业”理念，致力于为社会提供低碳节能的产品和服务。同时，通过控制经营

活动中的能耗，实施绿色运营；积极投入社会公益事业，以实际行动回馈社会，

为构建和谐社会作出努力。公司总经办具体负责公司社会责任方面的牵头管理工

作。 

浏览用户 65758 问 (董事、总经理)陈洪元:公司定增已经拿到证监会批文，

请问何时能完成？ 

 (董事、总经理)陈洪元 答:公司非公开发行已于 6月 12日获得证监会批文

并进行了公告。目前相关工作正常推进，公司将根据有关规定及时予以信息披露。 

浏览用户 85481 问 (董事、总经理)陈洪元:为什么要采用豁免的方式解决

与四创公司的同业竞争问题啊？ 



 (董事、总经理)陈洪元 答:中国电科极为重视国睿科技同业竞争承诺的履

行，在国睿科技重组后，中国电科组织专人对资本市场承诺事项解决路径等多个

方面开展了调研和分析工作。包括从国家特定领域市场布局、保障能力、国家特

种装备采购的要求，两家上市公司业务经营情况（含业务构成、业务资质、业务

体系等）、人员、企业文化整合、保护中小股东利益等方面进行了论证，由于存

在众多不确定性，一直未形成最终方案。 

鉴于国睿科技与四创电子皆为上市公司，两者雷达类产品因具有相似性、存

在潜在同业竞争的情况是由于历史原因形成的，两家上市公司是在公开市场需求

下独立经营，中国电科不干预两家上市公司采购、生产和销售等具体经营活动。

从企业发展的实际情况看，上述情况并未影响两家公司的发展，存在的相似性、

潜在性同业竞争状况正在发展中逐步解决。若中国电科继续按照《专项说明》履

行“解决同业竞争”的承诺，将两家上市公司之间相似的业务纳入到同一上市公

司平台发展运作，将会对上市公司的发展带来重大不确定性，因此根据《4号监

管指引》的规定，中国电科向上市公司提出豁免履行承诺义务，并提交股东大会

审议。 

浏览用户 64964 问 (董事会秘书)王贵夫:目前所内军工资产注入是否有限

制？有没有具体的计划表? 

 (董事会秘书)王贵夫 答:据了解，控股股东十四所的相关改革方案，需要

在国家政策指引及相关部门的同意后方可推进。目前我们没有得到相关信息。如

有涉及到公司的相关情况，公司将按照相关要求及时披露。 

浏览用户 35836 问 (董事会秘书)王贵夫:上半年即将结束，公司上半年效

益如何？半年报靓丽吗？ 

 (董事会秘书)王贵夫 答:目前公司生产经营状况正常，具体情况请关注公

司 2016 年半年度报告。 

浏览用户 85481 问 (董事长)周万幸:请问下董事长啊，贵司关注的气象应

用系统未来的发展前景好吗？ 

 (董事长)周万幸 答:公司的气象应用系统可以满足公共气象、军事气象、

民航气象、环保气象、农业气象、海洋气象、水利防灾减灾七大行业用户的应用

需求，目前公共气象、军事气象、民航气象、环保气象四个行业已经提供了整体



解决方案并实现了行业用户的应用。 

未来，在各行业的应用需求上，还有非常大的挖掘空间，市场空间巨大。目

前在国内市场，公司的产业处于领先的地位。气象应用系统是公司未来强有力的

经济增长基石产业。 

公司积极进行资源整合和技术优化升级，着力进行业务拓展，不断加快从产

品供应商向行业整体解决方案提供商转型，并已成功切入公共气象、军事气象、

民航气象、环境保护气象等领域，提供气象应用系统等行业整体解决方案。目前，

上述业务转型升级已经取得积极成效，如公司已实施或正在实施的项目有国家气

候中心“气候变化影响评估与预测服务系统—气候与气候变化监测预测系统”项

目、中国气象局气象探测中心“国家级雷达维修维护测试平台（第四期）技术开

发”项目、国家卫星气象中心“风云四号科研试验卫星地面应用系统工程数据获

取和测控系统接受与发射分系统项目”，以及江苏、温州、西藏等省市的气象业

务一体化平台项目等。 

浏览用户 55592 问 (董事、总经理)陈洪元:公司报告里描述，从设备提供

商向系统集成转变，以后业务会否涉及大数据云计算等？ 

 (董事、总经理)陈洪元 答:目前公司的智慧气象业务已经涉及大数据挖掘、

云计算等技术，同时，在轨道交通信号系统及空管系统等其他业务方面也有很好

的应用。 

主持人: 各位投资者、各位网友，本次国睿科技投资者说明会已经接近尾声，

我们请上市公司嘉宾做总结发言。 

周万幸(董事长): 尊敬的各位股东、各位投资者，大家好！时间过得很快，

国睿科技股份有限公司此次投资者说明会马上就要结束了。感谢上证路演中心为

我们提供了这个良好的互动交流平台。 

今天能有机会与这么多投资者朋友和网友进行沟通交流我们感到非常高兴。

在此，我谨代表国睿科技股份有限公司，再次衷心感谢大家对本次活动的热情参

与。我们欢迎广大投资者通过各种形式继续保持与我们的交流，也希望能得到广

大投资者一如既往的支持和鼓励。谢谢！ 

主持人: 本次国睿科技投资者说明会到此圆满结束。感谢各位投资者和网友

的积极参与！ 


